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本报讯 （记者 张可馨）
1月 4日下午，区委书记、武进
国家高新区党工委书记沈东来到
第二代表团第七组，与来自武进
国家高新区的人大代表一起审议
了政府工作报告。

审议现场气氛热烈，代表们
围绕政府工作报告谈体会、说感
受、提建议，踊跃发言，并就产

业转型、科技创新、营商环境建
设等方面积极建言献策。

在认真听取代表们发言后，
沈东就大家提出的问题作出回应
和解答，感谢大家对政府工作一
如既往的理解与支持。他说，政
府工作报告总结成绩实事求是，
分析问题客观公正，起到了提振
精神的作用。2025 年工作思路

清、举措实。代表们提出的意见
建议，紧扣主题、覆盖面广、代
表性强，对提升和改进政府工作
有很大帮助。

沈东强调，希望代表们认真
履职，准确反映人民群众的意愿
和诉求，围绕人民群众的急难愁
盼问题献计出力、贡献智慧。要
振奋精神，树立斗志争一流。要

树立艰苦创业的志气、勇于创新
的勇气、争先创优的锐气，有不
畏困难的豪情、忠于事业的激
情、发奋工作的热情，激发想干
事、会干事、能干事的内生动
力，做到越干越想干、越干越能
干、越干越会干。

要加大投入争一流。牢固树
立“项目为王”理念，在项目招

引、工业投入、大企业培育上花
功夫，聚焦智电汽车、机器人等
主导产业抓招引。要创造环境争
一流，提高服务意识，营造良好
的营商环境，实施企业家暖心工
程。要在富民安民上争一流，坚
持问题导向，坚持人民至上，深
入推进“三大攻坚”行动，用实
干换民心，用真心换真情。

献良策议民生 聚共识谋发展
□ 记者 施劼婧

近年来，我区有序开展城
市更新。2024年，武进建成口
袋公园 8 个、美丽街区 3 个，
启动城中村改造项目 13个，完
成安置房源 2226套，新增公共
停车位超 3000个。但随着城市
面貌的提升，一些便民的小摊
小铺如修鞋、配钥匙、缝补衣

物、磨刀等，再难寻得。
“这虽是生活中的‘小事’，

却是群众生活不可缺少的‘大
事’。”蒋晓美告诉记者，希望
能在一些社区设置便民服务点，
将与居民日常生活紧密相关的
服务集中在一起，由政府提供
场所，给予一定补贴，吸引从

业者入驻。“要对这些服务的
从业者进行备案，并建立进退
机制，拒绝漫天要价、欺诈等
行为，签订相关协议，违反则
予以清退。”蒋晓美表示，最重
要的是完善便民服务信息平台，
让居民通过平台进行预约服务，
真正做到便民、利民。

2024年，新能源汽车及零
部件产业产值突破 2000亿元，
成为全区首个“两千亿级”产业集
群。2025年，武进将再攀新能
源汽车及零部件产业发展高峰。

作为一名扎根基层的社区
党委书记，曹志健认为，新能源

产业的发展助推全区经济更上层
楼，但相对应的群众“心声”同
样不能忽视，“全区各地建起了
充电设施，可关于新能源汽车、
电动自行车的充电设备安装及收
费问题一直困扰基层，有每千瓦
时一元多的，也有每千瓦时六七

角的。”他表示，由于充电设备
施工方不同，收费标准也不统
一，这不但让群众困惑，也让基
层工作者直面“矛盾”。他希望，
政府能按照地域、类别出台相关
文件或指导性意见，规范新能源
车辆的充电收费标准区间。

近年来，我区民营企业在
“走出去”方面展现出积极态
势，凭借自身灵活的机制、创
新的理念以及较强的市场适应
能力，在海外开拓了一定的市
场份额，也为全球产业链、供
应链的稳定发展做出了贡献。
复杂多变的国际形势，对

“走出去”的民营企业提出了更

高的要求。“资源有限、风险
应对能力不足、国际化人才短
缺、融资困难等问题都成为了
民营企业高质量‘走出去’的
绊马索。”周敏宏建议，要推动
产业协同合作，促成产业链抱
团出海；建立信息共享机制，
搭建出海服务平台；加大国际
化人才培养与引进支持力度。
同时，政府要对企业开展海外
产品开发、认证等方面给予定
向支持，并对重点出口企业因
企施策，指导其扩大出口，增
强“走出去”的发展信心。

区两会期间，来自各行各业的区人大代表们带
着人民的信任和嘱托，积极为全区的经济社会和民
生事业发展建睿智之言、献务实之策，助推各项工
作向更高质量迈进。

周敏宏 区人大代表、江苏河马井股份有限公司常务副总
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蒋晓美 区人大代表、武进区机关幼儿园教育集团总园长

优化社区服务功能 建立和完善便民服务点

本报讯 （记者 张可馨） 1月
5日下午，区第十七届人民代表大
会第四次会议主席团召开第四次会
议。会议由主席团常务主席戴志华
主持。
会议听取了各代表团审议政府

三项报告情况的汇报；听取了各代
表团审议民生实事候选项目情况的
汇报，确定了 2025年民生实事正
式候选项目；审定了大会选举总监
票人、监票人建议名单草案；审议
通过了计划和财政预算审查报告。

区十七届人大四次会议主席团
召开第四次会议

本报讯（记者 史莲寅）
1 月 5 日下午，区第十七
届人民代表大会第四次会
议主席团召开第五次会议。
会议由主席团常务主席刘
云英主持。

会议听取了各代表团
审议人大和法检两院报告
及各项决议草案情况的汇
报；通过了各项决议草案；
通过了议案审查报告；听
取了各代表团酝酿候选人

情况的汇报，确定了正式
候选人名单；听取了各代
表团酝酿人大有关专门委
员会主任委员人选草案情
况的汇报，确定了正式人
选名单。

区十七届人大四次会议主席团
召开第五次会议


